

## Y al fin cambiará el horario en Quintana Roo

jgg0868@gmail.com

» DeTour | Por Gerardo García



Fue un camino largo. Un proceso que fue complicándose más de lo necesario. Uno en el que la superchería fue por tiempo superior a la razón y en el que la lógica no alcanzaba a imponerse ante mitos, complejos y encendidas terquedades. Al final, la decisión política fue la acertada y algo que parecía que jamás sucedería, simplemente sucedió.

La Cámara de Diputados aprobó el cambio de Huso Horario en el estado de Quintana Roo en los términos en que el Senado lo había dictaminado un par de años atrás. En el Horario de Invierno, solamente, la entidad estará regida por el *Huso Horario del Este*, lo que significará que esté una hora *adelante* del *Horario del Centro*, mientras que en el Verano, se regirá por éste, o sea, la misma hora que en la Ciudad de México, pues. En términos prácticos y simples, en Quintana Roo no habrá necesidad de ajustar en el Invierno el horario, en tanto en el resto del país se atrasa una hora; en el estado no habrá necesidad de adecuarlo. En esta temporada, en la que en la actualidad oscurece antes de las cinco de la tarde, habrá una hora más de luz solar, lo que generará a la población diversos beneficios: menor gasto en energía eléctrica; más seguridad. Para los turistas, en efecto, también significará que puedan tener una hora más de sol para que realicen sus actividades. Un reclamo que había sido una constante y que al final se dio.

Cierto que esto pudo suceder por la determinación política que fue en contra, incluso, de quienes querían hacer ver esta medida como generadora de conflicto. El gobernador de Quintana Roo, Roberto Borge, que impulsó este cambio desde que llegó al poder, hubo de escuchar durante mucho tiempo

voces que le advertían de un *costo político*, principalmente en el sur del estado, por una medida que, por el contrario, sólo significa beneficios. Sin embargo, políticamente el impulso que él dio, terminó por ser fundamental. Habrá que reconocer de igual manera a los legisladores federales que movieron este tema, que estuvo en la congeladora por años, principalmente el diputado Raymundo King, que fue quien personalmente operó en San Lázaro para que esto sucediera. También, destacar el impulso que significó el exhorto que realizó el Congreso estatal, presidido por el diputado José Luis Toledo, que fue parte del respaldo político que requería esta aprobación. Destacar, claro, el respaldo social que tiene esta medida.

En el estado de Quintana Roo, principalmente en su zona norte, el reclamo ciudadano para que esto sucediera fue mayúsculo. Los llamados de la comunidad a que se modificara el horario en concordancia con la realidad geográfica del mismo, fueron tan constantes, como certeros.

En materia turística, el cambio de Huso Horario significará no sólo más luz solar para los turistas, lo cual es fundamental, sino que generará condiciones para que exista una mejor conectividad aérea con aeropuertos de Norteamérica en la época más impor-

tante para este mercado, como lo es el invierno. Habrá más frecuencias aéreas entre ciudades de Estados Unidos y Canadá con Cancún, simplemente por la *adecuación política* a una realidad geográfica.

Nada mal.



**Cuentos del cambio.** El Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, anunció un programa especial del turismo para impulsar el sector durante la temporada decembrina, que incluye descuentos en la **autopista** México-Acapulco del 15 de diciembre al 7 de enero y el envío de fuerzas de seguridad hacia aquella entidad en esa temporada.

*Acapulco y Guerrero cuentan con el absoluto respaldo de todo el Gobierno de la República; la mejor forma de apoyar a Guerrero en estos momentos es visitándolo*, dijo el mandatario. El asunto principal es que los turistas no irán a Guerrero si no se les garantiza en principio el libre tránsito en su principal vía de acceso, la **Autopista del So**, y que no habrán de padecer bloqueos y protestas.

En efecto, hay que apoyar a Guerrero; pero sólo puede hacerse si se garantiza fundamentalmente la seguridad a aquellos que quieren apoyar a Guerrero viajando a sus destinos turísticos.

Twitter: @gergarcia68

